

Le Lien Hebdomadaire du ROTARY CLUB EVRY-CORBEIL

www.rotaryclub-evrycorbeil.org – Identifiant et mot de passe membre : rotary
Facebook : Rotary EC

Adresse : Hôtel NOVOTEL d'Evry – 3 rue de la Mare Neuve 91080 COURCOURONNES

Président : Raymond GEORGES

2016/2017 - N° 25

Mardi 17 janvier 2017

Chers amis,

Notre Président a ouvert cette réunion au cours de laquelle nous étions particulièrement nombreux, en présentant les excuses de ceux de nos amis qui étaient retenus par ailleurs, et qui l'en avaient averti puis en souhaitant un excellent anniversaire à Georges KOSKAS.

Eric WEBER intervenait alors d'abord pour souligner que notre Président venait lui-même de fêter son anniversaire. puis pour présenter les spots historiques.

Il nous a ainsi exposé que :

Le 11/01/1922 est mis au point le premier traitement antidiabétique à Toronto au Canada, où un malade atteint de diabète fût le premier homme à être soigné grâce à un traitement à l'insuline.

Le 12/01/1998, L'Europe dit non au clonage humain. Les dix-neuf pays membres du Conseil de l'Europe signent un protocole additionnel aux droits de l'Homme et de la biomédecine, qui interdit le clonage d'êtres humains. Cette décision fait suite à la naissance de Dolly, première brebis clonée, annoncée le 23 février 1997 par une équipe écossaise.

Le 13/01/1957 est Inventé le Frisbee. La société américaine Wham-O met au point un petit disque de plastique que l'on doit lancer d'une personne à l'autre, appelé "frisbee". C'est un représentant de Wham-O qui eut l'idée d'inventer ce jeu en observant des étudiants de l'université de Yale jeter des tartes dans le ciel.

Le 14/01/1986 a lieu un drame sur le Dakar. Lors de la 8ème édition du rallye Paris-Dakar, un hélicoptère piloté par François-Xavier Bagnaud transportant deux journalistes français, l'organisateur du rallye Thierry Sabine et le chanteur Daniel Balavoine, heurte une dune et explose à 8 kilomètres de Gourma-Rharous, au Mali. Tous les occupants de l'appareil sont tués.

Le 15/01/1790, un décret de l'Assemblée Constituante fixe à 83 le nombre de départements. Cette nouvelle division du royaume vient remplacer les 34 généralités ou provinces en vigueur sous l'Ancien Régime. La dimension des départements est définie de telle façon que chaque citoyen puisse se rendre à son chef-lieu en une journée de cheval au maximum. Les députés projetaient en premier lieu d'établir des circonscriptions géométriques à l'image des Etats américains, mais l'idée sera abandonnée et les limites des départements seront fixées selon celles des anciennes provinces.

Le 16/01/1920, la prohibition entre en vigueur aux Etats-Unis. La loi sera renforcée le 28 octobre par le "Volstead Act" qui interdit la vente d'alcool y compris dans les restaurants et les bars. Un commerce parallèle de vente et de fabrication d'alcool va alors fleurir jusqu'en 1933.

Le 17/01/1912, le britannique Robert Scott et ses quatre compagnons rejoignent le pôle sud, 33 jours après leur départ. A leur arrivée, la déception est totale : ils y découvrent la tente de l'équipe de Roald Amundsen sur laquelle flotte le drapeau norvégien.

Le norvégien, qui avait tenu secret son projet antarctique, y était arrivé un mois plus tôt le 14 décembre 1911. Dépités, Scott et ses hommes n'auront pas la force de revenir jusqu'à leur camp de base. Perdus, ils meurent de froid et de faim les uns après les autres. Leurs corps seront retrouvés un an plus tard. Les derniers mots de Scott retrouvés dans son carnet de bord : "La fin n'est plus très loin. C'est dommage mais je ne puis écrire davantage".

Notre Président a ensuite donné la parole à notre amie Jacqueline MENAGE pour sa conférence statutaire.

Née en 1946 en Savoie, Jacqueline a souligné qu'elle avait vécu une jeunesse heureuse dans une famille aimante qui a forgé les valeurs auxquelles elle est demeurée attachée et qu'elle a essayé le plus possible de mettre en pratique : la sincérité, le respect des autres, l'honnêteté, la valeur travail, la confiance. Ces années de jeunesse l'ont engagée à cultiver la mémoire collective de sa famille, bien qu'il s'agisse d'un engagement difficile par les temps qui courent, c'est elle qui structure et densifie les relations familiales et permet non seulement des moments de joies mais aussi de surmonter les difficultés.

Après ses années d'études à Lyon elle part pour Paris en 1967, et y exerce pendant 15 années le professorat en nutrition et biologie à l'école supérieure de Cachan. Elle en conserve le souvenir d'un grand enthousiasme pour le métier d'enseignant, lequel est un psycho pédagogue, et d'une liberté d'actions incroyable : « tout ce qui n'est pas interdit, est permis ».

C'est aussi l'époque de son mariage puis de la naissance de ses deux fils aujourd'hui respectivement âgés de 45 et 40 ans.

Au bout de 14 ans, l'opportunité de partir en entreprise s'est offerte : sa curiosité de fonctionnaire n'a pas résisté. Elle a donc exercé pendant un an à l'hôpital Henry Mondor de Créteil qui venait d'ouvrir sur une mission d'analyse des dysfonctionnements de l'hôpital. Ce fût l'occasion, pour elle, de découvrir un milieu, une organisation et des relations humaines différentes.

Après cette expérience, elle a souhaité changer de fonction au sein de l'éducation nationale et a donc préparé le concours d'inspecteur. Elle a trouvé intéressant, à 35 ans, de retourner à l'école pour 3 ans et de se remettre en question tout en gérant sa petite famille.

A la sortie de cette école, elle fût nommée à Créteil en tant qu'inspectrice pédagogique en sciences sociales et sciences sociales appliquées. Elle avait alors la responsabilité de 450 professeurs répartis dans 8 secteurs professionnels allant de la coiffure à la biologie en passant par les sciences sociales, le tout sur un territoire passionnant couvrant la Seine Saint Denis où elle a admiré la solidarité des équipes pédagogiques et la Seine et Marne où elle a découvert un terroir gastronomique.

En 1989, elle a changé de fonction pour coordonner le développement de l'apprentissage. Elle accédait alors à une autre forme de formation technologique et professionnelle avec d'autres partenaires tels que les conseils régionaux, ainsi que les organisations professionnelles et consulaires. Afin de comprendre les enjeux de ces univers et les jeux des acteurs, elle a préparé un DESS en sociologie des organisations.

Puis en 1995, elle a été sollicitée par le ministère pour prendre en charge le secrétariat général des commissions professionnelles consultatives et les partenariats avec le monde économique.

Elle acquiert alors l'expérience des rouages des cabinets et des ministères pour gérer plus de 600 diplômés avec les partenaires sociaux et appliquer les volontés des ministres pour lesquels j'elle a travaillé : François Bayrou, Claude Allègre, Jack Lang, Luc Ferry, François Fillon, Gilles de Robien, Xavier Darcos, Luc Chatel (passionnant mais chronophage).

Son activité portait alors sur un travail législatif lié à l'élaboration des lois, des décrets et des arrêtés, avec la création ou la rénovation de référentiels de diplômes avec des rencontres humaines de grande qualité et des équipes de collaborateurs à motiver.

Elle décide de prendre sa retraite en 2007 et s'engage alors dans le monde associatif envers les jeunes, et notamment dans FIPES. En utilisant ce qu'elle savait faire du fait de son expérience elle a la satisfaction d'aider des jeunes à trouver leur voie, le bon chemin, le bon établissement quel que soit leur choix de formation. Ses travaux actuels consistent à les former à l'innovation et au transfert technologique qui sont les fondamentaux devant être maîtrisés pour comprendre le monde.

Ses hobbies la portent vers la lecture, la nature ainsi que le jardinage, et en ce moment, le lancement d'une fondation pour conserver les photographies de son cousin dominicain Charles Caillon.

Elle a conclu en soulignant les liens avec les objectifs du rotary : Le coup de pouce que l'on peut donner aux jeunes s'avèrera parfois déterminant pour leur permettre de bien vivre leur vie.

Il a, enfin, donné la parole à notre ami Jean TALLET pour sa conférence statutaire.

Jean est né le 21 juillet 1946, dans la commune d'Angoisse, fils unique d'un père artisan plâtrier-peintre, et d'une mère couturière à domicile dans un hameau du Nord Périgord, le hameau de Chavanac constitué de 3 fermes, avec pour seul modernisme l'énergie électrique, pas de voiture, pas de tracteur, et 2 puits où l'on allait puiser l'eau, ainsi que le lavoir près de la rivière, qui était le lieu de rencontre hebdomadaire des femmes du hameau.

Entre 5 et 10 ans, il a successivement vu arriver un premier tracteur (Mc Cormick), une première voiture (Peugeot 201 d'occasion) et la moto (Peugeot 125 cm3) que msn père a pu s'acheter.

Contrairement aux concepts actuels, où l'accès immédiat à la modernité est un gage de succès futurs pour les enfants, il a eu la chance, qui n'existe plus aujourd'hui de vivre ses premières années dans un environnement où les valeurs étaient, la proximité des autres, la solidarité, le partage, l'entraide, et la découverte progressive du progrès. Ainsi que d'autres vertus, dont à l'époque il n'avait pas conscience, mais qui auront forgé son caractère pour la suite de sa vie.

Il a eu la chance de rencontrer deux personnages exceptionnels, son instituteur et le curé du village, qui ont pu convaincre ses parents de l'envoyer en 6^{ème} pour entamer des études qui iraient au-delà du certificat d'études primaires.

A 10 ans il a donc connu son premier pensionnat, et n'a plus alors vécu avec ses parents que pendant les périodes de vacances scolaires.

Après 3 ans de collège, il a intégré, sur concours, le Lycée Technique d'Etat de Limoges et ai passé normalement un Bac E (math et technique) et choisi ensuite un cycle court : un BTS de génie mécanique, qui à cette époque donnait directement accès à un emploi.

En 1967, à 21 ans, et dès la fin de ses études, il épouse Marianne, une parisienne, ce qui le conduit à décider de vivre à Paris. En parallèle avec un premier emploi dans un Service Technique de la société FERODO, il suit quelques temps les cours du CNAM, avant d'effectuer son service militaire. Il entrera ensuite dans la société SOLYVENT VENTEC (matériel de ventilation industrielle) au sein de laquelle on lui propose en 1975 de rejoindre le Département Exportation.

Il y rencontrera notre ami et past-président Bouzid qui y sera embauché 7 ans plus tard.

Ses fonctions lui donneront l'occasion de beaucoup voyager en Asie : Pakistan, Inde, Chine, Japon, Corée, Malaisie, Hong Kong, Indonésie et bien d'autres pays, avec quelques « entorses » aux USA, au Canada et en Afrique du Sud. En complément, il avait la responsabilité du suivi des filiales Allemandes, anglaises et suisse.

C'était une époque de forte croissance pour la France, avec des technologies reconnues, un tissu très dense d'usines modernes et performantes, mais en 1986, le groupe suédois ABB propose de racheter la Société SOLYVENT VENTEC avec le transfert de l'activité commerciale à Chalon sur Saône. Pour des raisons familiales, il refuse de partir en Bourgogne et décide donc de quitter le groupe en 1988, après 20 ans d'activité très enrichissante dans cette entreprise.

Il rejoint immédiatement la Société RUMPLER, qui produit des pièces en Caoutchouc Technique pour l'Industrie automobile dans la fonction de Directeur commercial, puis dans celle de Directeur général jusqu'en 1998. Il y a été confronté à une importante restructuration pour à la fois améliorer la qualité des productions, la productivité de l'usine, et le retour à la rentabilité, ce qui lui permet d'être connu d'autres entreprises du même secteur.

C'est ainsi qu'il est recruté en 1988 par le GROUPE ALLEMAND FREUDENBERG en vue de partir prendre en charge l'usine en cours d'acquisition de Sao-Paulo, mais ce projet est abandonné et il se retrouve à Barcelone, où le groupe vient de reprendre l'usine de ZONA FRANCA au groupe BENDIX dont il assure la Direction Générale pendant près de 10 années avec la charge de 250 personnes. Cette usine était dédiée à la production de pièces en élastomère, principalement des pièces de sécurité pour les systèmes de freinage automobile.

C'était un univers très exigeant au regard de la qualité et en réactivité et sa fierté a été pendant presque 10 ans de ne connaître aucune grève, et de quitter l'entreprise avec plus de 1000 jours sans accident du travail et, bien sûr, de quitter une usine économiquement rentable en prenant sa retraite le 31 janvier 2007.

Jean souligne qu'il a complété sa formation technique initiale tout au long de sa carrière en matière de finances, de gestion, de relations humaines, et qu'il a dû apprendre l'allemand et l'espagnol. Il relève ainsi qu'il a vécu 40 années de formation continue.

Il aura aussi eu la chance de fréquenter une cinquantaine de pays, et donc d'être confronté à des cultures très différentes de la nôtre, ce qui aura beaucoup développé sa capacité à comprendre et accepter les évolutions de notre environnement.

Le 31 janvier 2007 il devient retraité, et après 9 années d'expatriation en Espagne, décide avec son épouse de rejoindre leur maison de YERRES, dans laquelle ils résident depuis lors.

Son épouse, Marianne fit une longue carrière dans l'Education Nationale, et, en parallèle, a rédigé quelques dizaines de manuels scolaires, qui pour certains, sont toujours d'actualité. Ils ont 2 fils, Laurent né en 1970, et Romain en 1972.

Notre Président a conclu la soirée en souhaitant à chacun de se tenir au chaud compte tenu de la froidure du temps, car chacun sait que le froid perce nos génisses.

ATTENTION

Lieu de la Réunion commune des 4 clubs

Mardi 31 janvier 2017 à 19h30 :

" Le restaurant GIBRALTAR ",
Avenue du Général de Gaulle
Angle avec l'avenue Libert

Invité : Mgr DUBOST, Evêque d'Evry

Conférence : Quelle est l'influence du recul de la religion chrétienne sur les relations avec la communauté musulmane

Calendrier :

- Mardi 24 janvier 2017 : 19h apéritif puis Conférence de Bernard LANG sur le respect. Puis réunion du Comité à l'issue de la réunion statutaire
- Samedi 28 janvier 2017 : 9h à 17h, à la faculté des Métiers d'Evry, notre opération « Rencontre des Métiers d'Art et de l'apprentissage ».
- Mardi 31 janvier 2017 : Dîner commun aux 4 clubs au Restaurant « Le Gibraltar » à Draveil. Conférence de Mgr DUBOST, Evêque d'Evry : « Quelle est l'influence du recul de la religion chrétienne sur les relations avec la communauté musulmane »
- Vendredi 3 février 2017 : Notre ami Jean-Pierre BONDUELLE nous signale, avec l'autorisation du Président une conférence non Rotarienne à Mennecy : « Quelle spiritualité au 21^{ème} siècle ?...La Franc-maçonnerie en question.. » (Salle de spectacle du Parc de Mennecy à 20h00).
- Mardi 7 février 2017 : 19h apéritif et Conférence statutaire de Jean-François MISTOU, puis Conférence du Président : La vie du Club.
- Mardi 14 février 2017 : 19h30 Dîner statutaire au siège du club avec Conférence de Thomas GIRARD et de Nicolas GESTAS du RCME, invités par Michel ANTOINE.
- Mardi 21 février 2017 : 19h apéritif et Conférences statutaires de Didier DESNUS puis de Pierre COUSTURIE.
- Mardi 28 février 2017 : 19h apéritif puis Conférence de M BOUSQUET, Président de l'association des MOF de l'Essonne.
- Mardi 7 mars 2017 : 19h apéritif et Conférence statutaire de Bruno MALECAMP puis Conférence du Président : La vie du Club
- Samedi 11 mars 2017 : Dictée du ROTARY à la faculté des Métiers d'Evry.

- Mardi 14 mars 2017 : 19h Soirée « Portes ouvertes » du club.
- Mardi 21 mars 2017 : 19h30 Dîner avec conjoints au siège du club avec Conférence de Monsieur Dominique CAVET, Directeur de la Banque de France sur la situation économique de notre Pays.
- Mardi 28 mars 2017 : 19h apéritif puis Conférence du Docteur René SCHERER sur « la neurologie et le nombre d'Or » invité par Raymond GEORGES.
- Jeudi 30 mars 2017 : 20h30 Concert annuel à la Cathédrale d'Evry.
- Mardi 4 avril 2017 : 19h30 apéritif puis Conférence du Président : La vie du Club.
- Mardi 11 avril 2017 : 19h30 apéritif puis Conférence de M Roland LARTIGUE sur « Les Nanotechnologies » invité par Raymond GEORGES.
- Mardi 18 avril 2017 : 19h30 Dîner avec conjoints au siège du club avec Conférence de Monsieur Alexandre HEGO DEVEZA-BARRAU, Consul Honoraire de Slovénie, invité par notre ami Pierre COUSTURIE, en présence probable de l'Ambassadeur de Slovénie en France.
- Mardi 25 avril 2017 : 19h30 apéritif puis Conférence de M.LETERME : « La formation des apprentis »
- du Jeudi 27 avril au Dimanche 30 avril 2017 : Voyage œnologique en Alsace.
- Mardi 2 mai 2017 : 19h30 apéritif puis Conférence du Président : La vie du Club.
- Mardi 9 mai 2017 : 19h30 apéritif puis Conférence de M. BAUDRON sur l'écologie et la spiritualité selon la tradition indienne de l'époque Védique, invité par Yves DANO.
- Mardi 16 mai 2017 : 19h30 apéritif puis Conférence statutaire de Marc JARDIN
- Mardi 23 mai 2017 : 19h30 apéritif puis Conférence de MM. Gérard GENTILHOMME, Pierre ANGLES et Patrice CAILLARD sur l'histoire de la SNECMA.
- Mardi 30 mai 2017 : en soirée célébration du soixantième anniversaire de notre Club au Polo-club de Paris.
- Mardi 6 juin 2017 : 19h30 apéritif puis Conférence commune de Bernard LANG et Joseph NOUVELLON sur la Révocation de l'Edit de Nantes.
- Mardi 13 juin 2017 : 19h30 apéritif puis Conférence du Président : La vie du Club.
- Mardi 20 juin 2017 : 19h30 apéritif puis Conférence de m. Pierre TAMBOURIN.
- Mardi 27 juin 2017 : soirée de passation entre le Président descendant et le Président montant.

La pensée du jour :

« Connais-toi toi-même et tu connaîtras l'univers et les Dieux »

Inscription au seuil du Temple de Delphes dont le message fut approfondi par Socrate,